



ロータリーの夢を 追い続けよう

1998-99年度 国際ロータリーのテーマ

第2560地区
 ガバナー——富山富一
 会長——細井増雄
 会長エレクト——長谷川有美
 副会長——斎藤弘文
 幹事——西山徳厚
 副幹事——藤田紘一
 S A A——高森章仁
 副S A A——五十嵐寿一

例会日——毎週水曜日 12:30~
 例会場及び——三条市旭町2-5-10
 事務局——三条信用金庫本店内
 例会場——TEL 35-3311
 事務局——TEL 35-3477
 FAX 32-7095

本日出席会員数	77名中 55名
先々週出席率	81.08%

ビジター

三条南より
 田中正佐久さん
 三条北より
 堀川正幸さん、山崎勲さん

ゲスト

嵐渓荘 代表取締役 大竹保男殿
 先週のメーキアップ

12/3 加茂へ
 渡辺勝利さん
 12/3 三条ローターアクトへ
 西山徳厚さん、小柳直人さん、
 宮尾栄一さん
 12/6 ロータリー研究会へ
 藤田説量さん
 12/8 三条北へ
 松谷晃吉さん、捧 賢一さん



会長挨拶



斎藤弘文副会長

会長公用で欠席ありますので代わって挨拶をさせていただきます。三条南クラブから田中正佐久さん、北クラブから大竹さん、山崎さん、堀川さんようこそおいでいただきました。ゆっくりとご歓談をお願いします。

この月曜日の日に南クラブにメーキアップを行ってまいりました。

橋本会長さんが15年前の第1例会を覚えているかとの切り出しでお話がありまして、考えましたが思いつきませんでした。以前は、例会場を三条信用金庫の中央支店で実施していたわけですが、10年前の12月からこの会場を使うようになりました。大変記念すべき年なんだというお話をありました。その時の会長さんが相場三郎さん、

幹事が西巻さん、私と橋本さんがSAAであったとの話をされたわけあります。

その時に三条クラブは中條耕二さんが会長、梨本清一さんが幹事で、私がSAAであることを知らされたわけあります。私は57年の1月6日の入会であります。半年後に副SAAを1年半後にSAAをやったと言うことで、今の状態ではとても考えられないことあります。私も年を取ったとつくづく感じたわけであります。

堀川さんがお見えになっておりますので、産業廃棄物についてお話をさせていただきます。先般、三条新聞にプレス屑も1級の物でもこれからは有料でないと持ていってくれないと言うショッキングな新聞の記事を読ませていただきました。

抜き屑は大変な財源であります。何人分かの給料が出せる状況であったわけですが、今後はお金が出ないと処理していただけない時代がくる。大変な問題となるわけであります。

三条工業会もいすれはそのような時代が来るであろうということで産業廃棄物についてはもっと前向きに取り組もうと提唱をいたしたわけであります。3月9日に市長名で道心坂に研磨屑を捨ててはいかんとの文章が出ましたのがきっかけとなりまして、大変大きな反響を呼びました。この度、道心坂を格上げいたしまして、20年間捨てられるように改造するとの議会決議を得まして大変喜んでいます。

いずれ捨て場所は満杯になるわけでありますから、皆さん日頃から選別してゴミを処理していただけたら、20年が倍の40年持つかもしれません。日常生活、会社の業務に関心を持って心くばりをしていただけたらありがたいと考えております。

12日に環境問題講演会を商工会議所で開催することとしておりでご参加のほどよろしくお願ひいたします。

1月のお祝い



◎会員誕生日

2日 大谷幸平さん
11日 五十嵐昭一さん
11日 五十嵐晋三さん
20日 小越憲泰さん
23日 池田俊一さん
23日 丸山行彦さん
24日 川瀬康裕さん
27日 樋山 仁さん
27日 野水文治さん

◎夫人誕生日

1日 林 一枝さん（光輝）
2日 杉野美智子さん（奎司）
11日 高畠伊津子さん（昭）
11日 山本晴子さん（福七）
13日 岩井康子さん（数央）
14日 鈴木澄子さん（宗資）
16日 山田幸恵さん（富義）
18日 松谷ムツ子さん（昊吉）
19日 五十嵐芳江さん（力）
20日 小林恵智子さん（英雄）
26日 早川昭代さん（昭雄）
27日 渡辺美代さん（勝利）
31日 佐久間寛子さん（勝敏）
31日 小柳由紀子さん（直人）

◎結婚記念祝

7日 捧 賢一さん
14日 長谷川有美さん
26日 岩井数央さん

◎100%出席賞

29年 吉井俊介さん
15年 五十嵐晋三さん
14年 五十嵐昭一さん
9年 斎藤弘文さん
7年 石橋育於さん
6年 丸山行彦さん

幹事報告

西山徳厚幹事

◎三条クリーン協議会より

第4回担当者会議のご案内がとどいております。

とき 12月21日(月) PM6:30~

ところ 越前屋ホテル

ニコニコBOX



三条北 大竹保男さん

本日は皆様から貴重な時間をいただいて生まれてはじめての経験をさせていただきます。

三条北 堀川正幸さん

いつもお世話になります。

三条北 山崎 勲さん

久しぶりのメキャップです。よろしくお願いします。

佐藤吉平さん

先週ローターアクトの例会訪問で館林まで行ってきました。片道、車で4時間かかりました。例会内容がワインの話で楽しんできました。

斎藤弘文さん

三条南RCの立派な記念誌をいただきました。

高森章仁さん

禁煙10日目であります。

船越正夫さん

すみません。早退させていただきます。

渋谷正一さん

大竹さんの卓話を楽しみにしております。めんどうかけましたが、よろしくお願いします。

成澤敏明さん

大竹さんの卓話を楽しみにしています。

福井良英さん

大竹さんの卓話を楽しみに拝聴したいと思います。

早川昭雄さん

嵐渓荘の大竹さんの卓話、御苦勞さまです。

峯村征夷さん

嵐渓荘 大竹社長さんの卓話を楽しみにしております。

藤田紘一さん

大竹さん、卓話ありがとうございます。

小出子恵出さん

大竹さん卓話をありがとうございます。楽しみにしています。

樋山 仁さん

大竹さんの卓話に期待して。

12月9日分 ¥ 15,000

今年度累計 ¥ 286,000

卓話

「旅館業について」

嵐渓荘社長 大竹保男殿

下田で嵐渓荘・旅館業を営みます代表取締役社長の大竹でございます。

旅館で代表取締役なんてのはあまり似合わない、いい名前はないかと考えたりします。旅館業は女将が1番だいじだとおっしゃいます。中味はいろいろな旅館がありましてご判断は皆さんにお任せいたします。お礼とお詫びを最初にさせていただきます。



おおぜい皆様の前で一方的に30分もお話をすることは初めての経験であります。聴く側ではおおぜいのみなさんのお話を聞かせていただきました。今日は非常に貴重な経験をさせていただくこととなりそうです。

お詫びの方は皆さんから持って帰っていただけるような内容の話ができるかどうか心配であります。三条の大先輩の皆様の前でお話をさせていただくわけですから、安く見積もっても25万円位の価値をいただいたように思います。それに値するような話ができるかどうか心配であります。

旅館業とはわりかし簡単単純な商売だとは思います。単にお客さんが家以外で寝泊まりする施設。お金を頂いて業とするのが旅館だろうと。旅館業を学校を卒業してからかれこれ30年になります。

今日の話につきましては何ヶ月も前に話をいただきました、嵐渓荘の宣伝で30分話をしていただければとのお話を売り上げは落ちておりますし、ついにお引き受けたわけであります。旅館業全体の話ではなく私個人としての話として聞いていただきたい。生い立ちから話をさせていただきます。皆さんは旅館を使われる側、私は旅館側での話として聞いていただきたい。

生まれは昭和21年です。戦争が終わり兵隊さんが戻ってきて一斉に子作りをした団塊の世代です。越後長野温泉として営業をいたしております。下田で小学校・中学校を過ごし、高校は三条高校で交通が不便で下宿をいたしました。38豪雪も経験をいたしました。

高度経済成長に入り旅館もドント増えてまいりました昭和44年に学校を卒業し、家に入り、旅館業も30年が過ぎました。

今日本全国で旅館の数が厚生省の調べでは98年の3月現在で約70,000軒。ホテルは約7,700から8,000軒。圧倒的に旅館が多いのですが私が学校を卒業した当時は確か80,000軒と思います。数が減っています。ホテルの方は、徐々に増えている。

旅館とホテルの違いは、法律上で旅館業法があります。法律の上では対等に扱われています。法律は取締になつておられます。公序良俗に反しないための法律になつています。旅館は公序良俗に反する商売なのかと取ってしまいます。利用される方の仕方によって公序良俗に反する利用のされ方もあるのかなと思っています。一生懸命にやって良い商売だと思っていますから、商売 자체が取り締まられる商売とはまずいなと思います。旅館業者の政治力が弱いのかなとも考える。

日本で1番多いのは静岡県で約5,000軒です。2位は長野県で3,700軒、3位は北海道3,679軒、新潟県は3,609軒です。新潟県の旅館業として組合に加入している人たちは1,200軒あります。差があるわけですが、加入などしていない季節旅館・民宿等多いのではないかと思います。北の方が多く南が少ない。

ホテルは旅館業として同じですが、旅館は県税・間接税（特別地方消費税）国に収める消費税5%にあたる金額（15,000円）を越えるとプラス3%税金がかかる。ホテルは室売りで1人でいくら、2人でいくらでの料金体系です。食事代は別計算でよい。

ところが昭和30年代から団体旅行が増えてホテルが増えた。旅館業は15,000円を超えると特別地方税がかかるものですから、お客様から負担をいただることとなる。その点が旅館業とホテルの違いです。

三条市と下田村で旅館業の組合をつくっています。三条市では22軒、下田村では5軒合計27軒で今年の夏から燕市の第1グランドホテルさんが加わっています。そんなところが現状であります。

旅館をしていて良いところと悪いところは、お客様の側と旅館の側とあると思いますが。良いところは最終消費者と直接お話ができる。一生懸命努めればお客様が喜んでくれる。お客様から直接お礼を言われる。他の皆さん、製造業の皆さんには味わえない喜びだと思います。お金とはまた

別の意味合いの喜びであります。

お客さまとしては、いろんな形態で旅館を利用されると思いますが、家族・会社の付合い・町内会で行かれる場合いろいろな形態があると思います。その時その時によって目的・予算も違います。受入側としては、どうゆう方々とどうゆう目的で使っていただくのか解りますと対応の仕方・準備もあるわけですが、その辺の方策が難しいところでありますが、その辺が解り、お客さまからお礼を言われた時は1番嬉しいとこです。

悪いところは仕事始まり終わりの時間、自分の時間の区別がつきません。規模・組織がしっかりすれば良いのでしょうが、難しいことです。規模としては、50人から100人が80%位と思います。何でもかんでもやらなければいけないわけですから、それが悪いところです。お金は即現金ですから、手形での支払はありませんが、小切手での支払いはあります。

旅館は商品として世界中で1軒しかありません。似てはいますが、立地が違う。環境が違うとか同じ物はありません。

私ども嵐渓荘としましては、すごく真面目にやっているつもりであります。お客様からお着きの時に住所・氏名を書いていただきます。のちほどお礼の手紙をお出ししますが、手紙をもらってさしさわりのある方はその時と場合によりご利用をお願いいたします。どうもありがとうございました。

例会案内

三条RC	12月30日例会 年末休会
	1月6日例会 クラブフォーラム

メークアップをどうぞ

三条南RC	12月28日例会 会員卓話
	1月4日例会 休会
三条北RC	12月29日例会 年末休会
	1月5日例会 休会
加茂RC	12月31日例会 年末休会
	1月7日例会 クラブフォーラム
燕RC	12月31日例会 年末休会
	1月7日例会 クラブフォーラム
見附RC	12月31日例会 年末休会
	1月7日例会 クラブフォーラム